

## Martes 25 de Marzo del 2008

Última modificación 25.03.2008

El Financiero Estados Unidos ya está en recesión Eduardo Jardón / Clara Zepeda De acuerdo con un informe de la Reserva Federal de Chicago, los indicadores de la economía estadounidense sugieren que ese país ya se encuentra en recesión. Esto, con base en los resultados del índice de actividad económica, que se ubicó en menos 1.04 puntos en febrero, su rango más bajo desde mayo de 2003. La BMV, lugar 14 en preferencias de inversionistas foráneos Clara Zepeda Hurtado Ante la fuerte correlación económica con Estados Unidos, inversionistas internacionales dejan de reconocer acontecimientos en México que debieran hacer que el desempeño del mercado accionario no fuera tan castigado. "Cuatro o cinco acontecimientos nacionales que ayudan a distinguirse entre las condiciones internacionales no han sido totalmente reconocidos en las valuaciones del mercado, ya que la correlación con EU y los riesgos globales los opacaron", destaca Carlos Ponce, director de Estrategia Bursátil de Ixe Casa de Bolsa. Caen producción y exportación de Pemex Esther Arzate La producción y exportación de petróleo cayó en el primer bimestre de este año 6.4 y 14.6 por ciento, respectivamente, pero el elevado precio del crudo generó un aumento de 50 por ciento en el ingreso de divisas, en comparación con el mismo lapso del año anterior. No obstante, las importaciones de gasolinas continúan sin control pues aumentaron 31.2 por ciento al pasar de 244 mil barriles diarios en enero-febrero de 2007 a 321 mil barriles en igual lapso de este año. La inflación anual toca techo; se ubica en 4.24% Marcela Ojeda / Ari Audi La inflación general aumentó 0.48 por ciento en la primera quincena de marzo, con lo que su tasa anual se ubicó en 4.24 por ciento, a tan sólo una centésima del techo proyectado por el Banco de México (Banxico) en su escenario base de inflación para el primer trimestre, establecido entre 3.75 y 4.25 por ciento. El incremento de 0.48 por ciento -que es el más alto para una primera quincena de marzo desde 2000 e igual al de 1999-, resultó superior en 0.40 puntos porcentuales al registrado en el mismo lapso de 2007, y en 0.32 puntos al 0.16 esperado por el mercado. México duplicará la productividad con semillas transgénicas Héctor A. Chávez Maya La publicación reciente del Reglamento de la Ley de Bioseguridad de Organismos Genéticamente Modificados (OGM), que permitirá la siembra experimental de maíz transgénico en México, es un buen comienzo para la agricultura nacional, ya que en cuatro años se podría incrementar la productividad promedio de 3.3 a siete toneladas por hectárea. Así lo afirmó el director general adjunto del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), Manuel Molano, y señaló que México podría ser competitivo, incluso frente a Estados Unidos, alcanzando a producir 14 toneladas por hectárea en un plazo máximo de 15 años. Resiste México la desaceleración en EU: CEESP Isabel Becerril Para los analistas del sector privado es casi un hecho que Estados Unidos ya entró en recesión; sin embargo, la economía mexicana no ha resentido ni siquiera el impacto de la desaceleración en el vecino del norte tan drásticamente como se esperaba, lo que corrobora la fortaleza de la que tanto ha hablado el gobierno en los últimos meses. Advierten, no obstante, que en nuestra economía permanecen algunas presiones inflacionarias que pueden inhibir la posibilidad de que el Banco de México reduzca sus tasas de interés en el "muy corto plazo". Petróleo: el caso de China China comunista cuenta con tres compañías petroleras para abastecer a mil 300 millones de habitantes, lo cual la convierte en el segundo consumidor mundial de crudo; su consumo es de 6.75 millones de barriles diarios e importa 100 millones de toneladas anuales, pero sus petroleras no son capaces de cubrir su demanda. El Reforma Celebra bolsa de NY Día de México Nueva York, Estados Unidos (25 marzo 2008).- Más de una docena de importantes empresas mexicanas asistieron este martes al primer Día de México en la Bolsa de Valores de Nueva York (NYSE). El embajador mexicano en Estados Unidos, Arturo Sarukhan, hizo sonar la campana de apertura de los mercados rodeado de empresarios de su país, como Carlos Labarthe, presidente ejecutivo del Banco Compartamos. Altos ejecutivos de Cemex, Televisa y Desarrolladora Homex, entre otros, fueron invitados por el NYSE para hablar sobre México, promocionar las acciones de sus empresas, y para conversar con analistas de los principales bancos de la ciudad. Tocan máximo reservas internacionales Ciudad de México (25 marzo 2008).- Las reservas internacionales de México subieron a un récord de 82 mil 839 millones de dólares al 19 de marzo, desde 82 mil 38 millones de dólares en la semana previa, dijo este martes el Banco de México (Banxico). El máximo histórico anterior se había registrado el 7 de marzo, cuando las reservas llegaron a 82 mil 690 millones de dólares. Las reservas internacionales han tocado varios máximos históricos, en parte por los ingresos derivados de los altos precios del petróleo. México es uno de los 10 principales productores y exportadores de crudo del mundo. Cotiza dólar menudeo a 10.78 pesos venta Ciudad de México (25 marzo 2008).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza en 10.48 pesos a la compra y 10.78 pesos a la venta, 1 centavo menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.50 pesos a la compra y 10.80 pesos a la venta. Mientras, en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 10.61 pesos a la compra y 10.77 pesos a la venta. Suben combustibles e impactan tarifas César Sánchez Ciudad de México (25 marzo 2008).- De 2003 a 2008, los costos de algunos de los principales combustibles que usa la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para generar luz se han disparado, lo que impacta a las tarifas industriales. Según información de la CFE, el costo del combustible importado triplicó en el último lustro, al aumentar 208.6 por ciento, mientras que el nacional subió 125.7 por ciento, ubicándose con un incremento promedio de 133 por ciento en dicho periodo. La industria está pagando por el carbón nacional e importado un precio 127 por ciento mayor, por el gas natural, 30 por ciento y por el diésel 17 por ciento. Quiere OCDE mayor participación de China Beijing, China (25 marzo 2008).- El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), Angel Gurría, abogó este martes por una mayor implicación de China en la organización, e incluso por su adhesión, aunque precisó que el tema todavía no estaba en agenda. "No vemos una Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico importante y pertinente para el desarrollo del mundo sin tener a China muy, muy cercana de nosotros como miembro de pleno derecho tal vez", dijo Gurría. Generarán transgénicos precios bajos Verónica Martínez Ciudad de México (25 marzo 2008).- El consumidor mexicano tendrá una mayor oferta de alimentos y precios más bajos porque la producción se acelerará con el uso de semillas transgénicas, coincidieron productores y especialistas del sector. "Tener una Ley de Bioseguridad y su reglamento, le dará al consumidor mexicano el beneficio

de tener una mayor oferta de productos y mayor calidad porque habrá más productividad y competitividad. "Esto trae como resultado que los precios bajen o se mantengan", afirmó José Luis Solleiro, director técnico de Agrobio. Crecen 35% importaciones de petrolíferos Alma Hernández Ciudad de México (25 marzo 2008).- Las importaciones de productos petrolíferos crecieron 35 por ciento durante el primer bimestre de este año, respecto al mismo periodo de 2007, al pasar de 386 mil 500 barriles a 521 mil 500, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Según los indicadores petroleros, las importaciones de gas natural se duplicaron, al pasar de 344 mil 900 millones de pies cúbicos a 695 mil 500 al cierre del segundo mes del año. Lo anterior, pese a que la producción de gas natural alcanzó nuevamente otra cifra histórica de producción al llegar a 6 mil 537 millones de pies cúbicos al día, 13.2 por ciento más respecto al mismo periodo del año pasado. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/158386.html> Entre protestas, Calderón da a conocer plan hídrico Natalia Gómez Quintero TEPETITLÁN, Hgo. &mdash; Entre protestas, el presidente Felipe Calderón presentó el Programa Nacional Hídrico 2007-2012, en el que se prevé la inversión de 227 mil millones de pesos para fortalecer la infraestructura de agua potable, drenaje y tratamiento de aguas residuales. Lo anterior, con el objetivo de alcanzar, al final de este gobierno, dotar de agua potable a 95% de los mexicanos, elevar la cobertura de alcantarillado a 88%, tratar 60% de las aguas residuales e incrementar su reutilización y modernizar 1.2 millones de hectáreas de riego. Desde la presa Endhó, que el gobierno federal eligió para celebrar el Día Mundial del Agua, Calderón Hinojosa anunció también que, como un paso para alcanzar la meta de tratamiento de aguas residuales, se creó el Fondo Nacional para el Tratamiento de Aguas Residuales que contará este año con un presupuesto de 2 mil 200 millones de pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63355.html> Sigue la caída en producción de petróleo Noé Cruz Serrano La producción de petróleo crudo continúa en picada al disminuir 6.4% al cierre del primer bimestre del presente año en relación con el mismo periodo del año pasado. Según Petróleos Mexicanos (Pemex), por segundo mes consecutivo México produjo por debajo de los 3 millones de barriles diarios. La producción de petróleo crudo en el primer bimestre de 2008, se ubicó en 2 millones 944 mil barriles diarios, casi 189 mil barriles menos que en los primeros dos meses de 2007. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63360.html> Buscan crear un banco en TLCAN David Aguilar Juárez Analistas e investigadores de Estados Unidos proponen la creación de un banco para financiar el desarrollo de la infraestructura de los países miembros del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). La entidad financiera se denominaría North American Bank for Competitiveness and Opportunity. Los fondos iniciales de operación serían captados mediante bonos de infraestructuras respaldados por los tres gobiernos. &ldquo;Es lo que hicieron en la Comunidad Europea e hizo que países como España y Grecia mejoraran su infraestructura y competitividad... Este banco ayudaría a México a ponerse a la par de Canadá y EU, además de lograr que este último sorteé de mejor forma la situación económica que atraviesa&rdquo;, dijo Norman Anderson Fernández, presidente y director general de CG/LA Infraestructure, en entrevista con EL UNIVERSAL. [http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi\\_63360.html](http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_63360.html) Buscan crear un banco en TLCAN David Aguilar Juárez Analistas e investigadores de Estados Unidos proponen la creación de un banco para financiar el desarrollo de la infraestructura de los países miembros del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). La entidad financiera se denominaría North American Bank for Competitiveness and Opportunity. Los fondos iniciales de operación serían captados mediante bonos de infraestructuras respaldados por los tres gobiernos. &ldquo;Es lo que hicieron en la Comunidad Europea e hizo que países como España y Grecia mejoraran su infraestructura y competitividad... Este banco ayudaría a México a ponerse a la par de Canadá y EU, además de lograr que este último sorteé de mejor forma la situación económica que atraviesa&rdquo;, dijo Norman Anderson Fernández, presidente y director general de CG/LA Infraestructure, en entrevista con EL UNIVERSAL. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-25-58654> Disminuyen reservas probadas de crudo: Pemex El año 2008 marca el décimo aniversario de la publicación &ldquo;Las reservas de hidrocarburos de México&rdquo;, documento que representa un ejercicio de transparencia, donde de manera detallada y puntual se muestran y analizan cifras de reservas de hidrocarburos actualizadas anualmente, bajo criterios internacionales de medición. Petróleos Mexicanos informa los siguientes resultados: Durante 2007 los resultados en cuanto a reservas de hidrocarburos continuaron mejorando, pero sin llegar todavía a los objetivos de reponer 100 por ciento de la producción con nuevos descubrimientos que conduzcan a actualizaciones de las cifras de reservas probadas de hidrocarburos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-25-58639> En recta final, reforma energética: Creel El líder de los senadores del PAN, Santiago Creel, informó que en breve su partido presentará una iniciativa de reforma energética que partirá del principio de que el petróleo sigue siendo de todos los mexicanos. En conferencia de prensa Creel Miranda indicó que, si bien aún no tienen determinada la fecha en que presentarán dicha reforma, actuarán con responsabilidad para no permitir que el &ldquo;petróleo y Pemex se queden en las condiciones actuales&rdquo;. Señaló que están en la recta final de la elaboración del proyecto de reforma energética, aunque aún no deciden si la presentarán en el Senado de la República o en la Cámara de Diputados. &ldquo;Asumimos plenamente nuestras responsabilidades como partido gobernante para garantizar que contemos con una plataforma energética que sirva a las actuales y futuras generaciones de mexicanos&rdquo;, manifestó. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-25-58635> Agua, tema de seguridad nacional Al inaugurar la planta de tratamiento de aguas residuales de Oaxaca y municipios conurbados, el presidente Felipe Calderón expresó que el agua &ldquo;es un recurso estratégico, tanto o más importante que el oro y el petróleo, es un asunto de seguridad nacional&rdquo;. El mandatario recorrió la nueva planta, que puso en marcha al apretar de manera simbólica un botón ante cientos de oaxaqueños que lo vitorearon durante este acto. &ldquo;Hoy enfrentamos el desafío de garantizar la disponibilidad de agua, que en nuestro México el agua no dure para una década o dos, queremos que nos dure para siempre como queremos que nuestro México nos dure para siempre&rdquo;, puntualizó. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-25-58625> Se vende dólar libre en \$10.81; euro en \$17.04 Al comienzo de las actividades en las instituciones bancarias del Distrito Federal, el dólar libre se vende hasta en \$10.81, cuatro centavos menos respecto al cierre del lunes, y se compra en un mínimo de 10.49 pesos. El euro por su parte se cotiza en un precio máximo de \$17.04, mientras que el yen se ofrece hasta en 0.111 pesos. Para hoy,

el Banco de México (Banxico) fijó en \$10.6748 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-25-58624>Sube TIIIE a 28 días; se coloca en 7.9425%El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIIE) a 28 días registra un incremento de 0.113 puntos porcentuales, al ubicarse en 7.9425 por ciento. Estas tasas, agrega el instituto central, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Santander, HSBC, Nacional de México, IXE, Invex, Bank of America y J.P. Morgan.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-25-58602>Crece dramáticamente importación de gasolinaLa insuficiente capacidad de refinación de Petróleos Mexicanos (Pemex) provocó que al primer bimestre de este año las importaciones de gasolinas se incrementaran en 3.1.4% con respecto al mismo periodo de 2007. Es decir, Pemex compró en el mercado internacional 321,000 barriles diarios de gasolinas, cantidad superior a los 244,000 barriles diarios de gasolinas que adquirió en el mismo periodo del año anterior, detallan estadísticas operativas al primer bimestre del 2008 de la empresa. Situación que colocó al país en una mayor dependencia de los carburantes provenientes principalmente de Estados Unidos, toda vez que estas operaciones incrementaron a 46% la demanda nacional. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/25/index.php?section=economia&article=018n1eco>Inflación de 0.48% en 15 días de marzo, la más elevada en 9 añosJuan Antonio Zúñiga Impulsada por el encarecimiento de alimentos procesados, paquetes turísticos, algunos productos agropecuarios y el transporte, la inflación general registró un incremento de 0.48 por ciento en la primera quincena de marzo, la más elevada para un periodo similar desde 1999, reportó el Banco de México (BdeM). En ese nivel, la inflación anual al consumidor ascendió a 4.24 por ciento, después de que en la segunda mitad de febrero se ubicaba en 3.83 por ciento. El incremento de los precios en la primera mitad de marzo estuvo muy por arriba de la expectativa de 0.17 por ciento esperada por los principales grupos de análisis y consultoría económica del sector privado. En el índice de precios de la canasta básica de consumo el aumento fue 0.61 por ciento, en contraste con lo ocurrido en el mismo periodo del año pasado, cuando los productos de este segmento redujeron en menos 0.03 por ciento sus precios.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/25/index.php?section=economia&article=019n1eco>Obtiene Pemex en el primer bimestre ingresos históricos por 6 mil 871 mddIsrael Rodríguez J. Petróleos Mexicanos (Pemex) obtuvo en el primer bimestre del año ingresos históricos que ascendieron a 6 mil 871 millones de dólares, monto 50 por ciento mayor a los del mismo lapso del año anterior, con lo que se consolida como la mayor empresa generadora de flujo de efectivo en México y América Latina. Los ingresos que captó Pemex entre enero y febrero de 2008 fueron superiores en 2 mil 292 millones por encima de los 4 mil 579 millones de dólares registrados en el primer bimestre del año pasado.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/25/index.php?section=economia&article=019n2eco>“Insensata” entrega de bonos a banqueros, origen de la crisis financiera, dice StiglitzLondres, 24 de marzo. La actual crisis financiera tiene gran parte de su origen en el sistema “insensato” de los bonos otorgados a los banqueros, que los lleva a asumir demasiados riesgos, dijo el lunes el Premio Nobel de Economía n 2001, el estadounidense Joseph Stiglitz, al diario The Independent. “El sistema de indemnizaciones ciertamente contribuyó en forma importante a la crisis. Fue concebido para alentar la toma de riesgos pero alentó la toma de riesgos excesivos. De hecho, hacer una apuesta les da dividendos”, declaró el economista. “Cuando las cosas salen bien obtienen bonos enormes. Cuando les salen mal, como ahora, no comparten las pérdidas. Aunque pierdan su empleo, se marchan con importantes sumas de dinero”, agregó.